
GE.19-11279 (C) 080719 080719 

  

  2019 年 6 月 25 日津巴布韦常驻代表团致裁军谈判会议秘书

处的普通照会，请求将穆沙亚万胡大使阁下于 2019 年 6 月 6

日在裁军谈判会议第 1504 次全体会议上所做发言作为裁军

谈判会议的正式文件予以分发 

 津巴布韦共和国常驻日内瓦联合国办事处和其他国际组织代表团向裁军谈判

会议秘书处致意，并谨请裁谈会秘书处将所附穆沙亚万胡大使阁下的发言作为裁

军谈判会议的正式文件予以分发。 

 津巴布韦共和国常驻日内瓦联合国办事处和其他国际组织代表团借此机会再

次向裁军谈判会议秘书处致以最崇高的敬意。 
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  津巴布韦共和国常驻代表穆沙亚万胡大使阁下的发言：裁军

谈判会议：2019 年 6 月 6 日 

谢谢主席先生， 

 我国代表团很高兴参加本次辩论，并与在我们之前发言的其他人一道感谢你

向裁谈会提交了工作计划草案。我们感到高兴的是，我们面前的工作计划草案是

广泛协商的产物。在这方面，我国代表团谨对你的出色努力表示深切赞赏，这些

努力产生了一份平衡、全面和雄心勃勃的草案供我们审议。 

主席先生， 

 我国代表团认为，你拟订和分发的工作计划草案是我们审议的良好基础。我

们认为，该草案为各位继任主席，包括 2020 年届会的主席设定了适当的节奏。

我国代表团感到满意的是，我们面前的这份工作计划草案提议为裁谈会所有优先

议程项目设立工作组，并附有关于谈判授权的建议，以便我们能够恢复实质性工

作。我们将继续对工作计划进行更深入的研究。 

主席先生， 

 直到本届会议第四任主席期间，我们仍在讨论工作计划，这一事实清楚地表

明，在这种不寻常的情况下，我们需要采取某些创造性的办法来组织我们的工

作。在这方面，我将稍微谈一谈程序问题。我国代表团希望提请裁谈会注意议事

规则第 22 条，该条除其他外，允许我们审议与裁谈会工作安排非常相关的问

题。第 22 条规定：“本会议可举行不论是否有专家参加的非正式会议，以便在

适当时审议实质性问题和有关其工作安排的问题。” 

 鉴于我们在裁谈会年复一年艰难曲折，如果说有任何进展的话，也是进展甚

微，我国代表团认为，或许我们需要通过一项长期工作计划，远远超出目前局限

于一届会议的范围。我们对《议事规则》的研究表明，没有禁止采用多年期办

法。第 28 条规定：“本会议应在年会开始时以其议程为基础制定工作计划，其

中应包括该届年会的活动时间表。”我们认为，多年期工作计划总是可以在一届

会议上通过，并在随后的届会开始时加以重申。我们认为，通过这样一项多年期

工作计划并不因此要求裁谈会修改现有的议事规则，但这一长期视野具有明显的

优势，可以使裁谈会摆脱反复不断确定年度工作计划的做法，并使裁谈会能够恢

复实质性工作。 

主席先生， 

 事实上，直到今天，即 2019 年届会的中点，我们还是在讨论工作计划，这

说明我们或许需要重新审视如何按照《议事规则》第 22 条的规定重新安排我们

的工作。 

 因此，我国代表团希望向裁谈会提交一份正式提案，重新安排我们的工作，

并提出一项多年工作计划。我们认为，我们不应该在实际讨论工作计划时，继续

假装我们是在遵守《议事规则》第 27 条，不单是在会议开始时，而是在直到会

议结束时还这样做。《议事规则》还要求我们列入裁谈会本届会议的活动时间

表，正如我们在 2018 年届会期间对附属机构所做的那样。我们应该问问自己：

即使裁谈会在我的同事委内瑞拉和越南常驻代表任主席时能商定一项工作计划，

我们当然对此表示欢迎，那么，我们在 2019 年届会的剩余时间里还能认真开展
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哪些有益的活动。我认为，我们需要更深入地集体思考这一组织问题，并考虑对

工作计划采取多年期办法。本周早些时候，在星期二的上次全体会议上，有一个

代表团事实上也提出了类似的想法。事实是，无论我们如何看待这个问题，我们

关于视野被限制在一年之内的工作计划的谈判一直在扼杀裁谈会，并使裁谈会无

法恢复实质性工作。我们同意澳大利亚代表团的意见，或许我们的谈判应该有一

种更长远的视野，以便谈判能够持续下去，并取得预期的结果。 

主席先生， 

 我们关于一项多年期、远视野工作计划的建议也借鉴了 2018 年届会的经

验。同事们还记得，去年年初，就工作计划达成了协议，其中包括设立附属机构

和该届会议相应的活动时间表。事后看来，我国代表团认为，在附属机构内做出

了出色的工作之后，我们本应在 2018 年工作方案中自动将附属机构的期限延长

到以后的届会。我的建议是基于裁谈会的这些经验。如果有限的一年时间限制了

本会议的工作，那么我们的成员应该在安排工作时就应该切合实际，注重务实。

当然，我们并非没有意识到，每位主席都希望将自己的想法注入裁谈会的工作。 

最后，主席先生， 

 我们上次谈判《全面禁止核试验条约》是在二十三年以前，这突出表明本会

议面临的严峻挑战无法迅速解决。因此，我们需要创新我们的方法，并确保在一

年内取得的进展能够延续到以后的届会。事实上，在目前的情况下，附属机构内

取得的进展和展现的善意原本是可以延续传递和发扬光大的。 

 我国代表团愿随时与你的办公室和其他成员一道，进一步完善我们的提议。 

 谢谢。 

 

     

 


